



山梨県甲府駅南口での「戦争法反対！19行動」（撮影：県同盟・渡辺正彦）

菅・安倍亜流政権許さず 市民と野党の共同で政権交代を

菅義偉自民、公明連立政権が9月16日発足しました。菅首相は、「デジタル庁」設置や携帯電話料金の値下げなどを看板政策に掲げていますが、国政の根幹部分では「安倍政治の継承」と「自助・共助・公助」です。「まず自分でやってみる」と自己責任論の押し付けです。コロナ禍の下で国民にこれ以上の苦しみを押し付ける新自由主義の破綻は明らかです。いまこそいのちと暮らしを守る新しい社会の建設が求められています。

菅政権発足後の共同通信の世論調査（9月16、17日）では、菅内閣の支持率は、66・4%、一方で「森友」「加計」「桜」などの疑惑について「再調査するべきだ」が62・2%に上っています。自民党内からは、内閣支持率の高いうち、10月臨時国会での冒頭解散説までささやかれています。

来るべき総選挙では、自民党政権の失政を追及すると同時に、国民のいのちと暮らしを守る野党による政権交代を実現しようと、「安保法制の廃止と立憲主義の回復を求める市民連合」（市民連合）は9月25日、「立憲野党の政策に対する市民連合の要望書」を立憲民主党、日本共産党、社民党に提出。続いて、国民民主党、れいわ新選組、参院会派・沖縄の風、碧水会にも提出されました。2020年代に「治安維持法体制」に決着をつけるためにも、市民と野党の共同の前進に力をつくそうではありませんか。



No. 556

**治安維持法犠牲者
国家賠償要求同盟**
編集発行人 田中幹夫

〒113-0034 東京都文京区湯島2-4-4
平和と労働センター・全労連会館
電話 03(5842)6461
FAX 03(5842)6462
E-mail chian@bz03.plala.or.jp
頒価 50円

主な記事

- コロナ禍の下で各県本部大会・総会（続） 2
- 私も一言／嘶家・桂南なん 3
- 頸彰碑／泊・横浜事件発祥の地 5
- 抵抗の群像／デッヂ上げに届しなかつた稻葉哲夫 6
- 同盟文芸／短歌・俳句・川柳 7



新潟県本部は、8月29日、新潟市中央区内で、第38回大会を開催しました。来賓挨拶は、中央本部事務局長の田中幹夫氏、日本共産党新潟県委員長の樋渡士自夫氏でした。

「ミイラにはなるな」

吉岡吉典元参院議員の寄稿を転載

現役軍人が31人も検挙

検事・判事への注意

（2ページからつづく）

「支部を基礎に」を生きいきと反映

長野

8月30日、長野県同盟の第45回定期総会が長野市で開催されました。今回の総会は、コロナ禍での開催とあって、参加を三役と支部代表に限定し、特別参加の増本会長、伊藤千代子映画関連で藤田廣登氏、レッド・ページ反対全国連絡センターの映画プロデューサー植田泰

（2ページからつづく）

「支部を基礎に」を生きいきと反映

長野

8月30日、長野県同盟の第45回定期総会が長野市で開催されました。今回の総会は、コロナ禍での開催とあって、参加を三役と支部代表に限定し、特別参加の増本会長、伊藤千代子映画関連で藤田廣登氏、レッド・ページ反対全国連絡セン

コロナ禍の下で 各県本部の大会・総会（続報）

新潟

署名15000筆

した。

増31人）、映画「伊藤千代子の生涯」サポートの会活動、犠牲者名簿の発刊、市民と野党の共闘の前進などを承認しました。



コロナ禍が長い間立能楽堂での能「隅田川」を鑑賞した。誘拐された子を探し半狂乱になつて旅する母親講演は、歴教協小林朗氏の「新潟の近現代史を見る」でした。

新潟県本部は、8月29日、新潟市中央区内で、第38回大会を開催しました。来賓挨拶は、中央本部事務局長の田中幹夫氏、日本共産党新潟県委員長の樋渡士自夫氏でした。

12日付に寄稿。その抜粋を転載します。（本稿全文は『治安維持法と現代』20年秋季号に掲載します）

による第1回総選挙を通じて、非合法とされている日本共産党が国民の前にその存在を現しました。その前進を恐れた天皇制政府は同年3月15日、全国いつせいの大弾圧をくわえました。

三・一五事件から80年を迎えた2008年3月、吉岡吉典元参院議員（2009年死去）が、和四十一年刊、みすず書房自序）題して「しんぶん赤旗」3月11、

百人近くが起訴された三・一五事件では、現役軍人が三十一年も検挙されていた。「公表されていないが、憲兵生活十五年におよび、昭和の戦争時代を憲兵として生きてきたという元東京憲兵隊特高課長、東部憲兵隊司令官大谷啓次郎氏が、四十年以上前に、『昭和憲兵史』（昭和四十一年刊、みすず書房自序）で、『三・一五事件によつて検挙された在當軍人は三十一名に

上つた。そして有罪として起訴されたものは、第一師団二、大坂師団三、小倉師団一など十数名であった」と記している。

日本の思想検事の旗頭と言わされた池田克検事は『警察研究』という内部の雑誌で「帝国議会の秘密会の報告で『検事に共産主義の書物を読ませなければならぬのであります、読ませて置いて共産主義にかぶれるなど云うのでありますから、是位むずかしい仕事はないのであります』『で度々私共は、検察当局と致しまして、検事に向つて木乃伊取りが木乃伊になるなど云うことがある』」

田川」を鑑賞した。誘拐された子がその死を知り、子の亡靈を抱きしめる。悲哀の姿に涙した▼日本人の精神性の余韻を味わっていたら、戦後最悪の安倍政権の放り出しが伝わった。その負の遺産のすべてを継承するという菅内閣が発足。表紙だけを替え、「負んぶお化け」政治が船出した▼ところが、マスコミ、わけてもテレビは菅内閣のご祝儀に輪をかけて礼賛、支拂率アップに貢献している。本来、権力を監視する役割がマスコミの責務なのに、前政権の傍若無人さぶりを忘れたかのように追及しない。テレビ朝日労組が民放労連を脱退したとも伝える▼とかく寒い風が吹くなか、安倍の「桜を見る会」の政治私物化疑惑をスクープし連打した「赤旗」日曜版編集部にJ C J 大賞が贈られた。光を見た。報道よ初心にかえれ。（澤）

吉岡吉典元参院議員の寄稿を転載

3・15弾圧事件

現役軍人が31人も検挙

検事・判事への注意

「ミイラにはなるな」

1928年2月の普通選挙法による第1回総選挙を通じて、非合法とされている日本共産党が国民の前にその存在を現しました。その前進を恐れた天皇制政府は同年3月15日、全国いつせいの大弾圧をくわえました。

三・一五事件から80年を迎えた2008年3月、吉岡吉典元参院議員（2009年死去）が、和四十一年刊、みすず書房自序）題して「しんぶん赤旗」3月11、

百人近くが起訴された三・一五事件では、現役軍人が三十一年も検挙されていた。「公表されていないが、憲兵生活十五年におよび、昭和の戦争時代を憲兵として生きてきたという元東京憲兵隊特高課長、東部憲兵隊司令官大谷啓次郎氏が、四十年以上前に、『昭和憲兵史』（昭和四十一年刊、みすず書房自序）で、『三・一五事件によつて検挙された在當軍人は三十一名に

治氏をふくめ22人の代表参加。県下の賛助・協力団体12団体から連帯メッセージが寄せられました。

日本共産党武田良介、立憲民主黨杉尾秀哉各参議院議員からも「挨拶」が届きました。

村利幸両氏を再選し、常任理事の体制強化をして閉会しました。

（県本部事務局長・竹村利幸）

福井

150人目標を達成

して総会迎える

福井県本部は8月22日、第33回県本部総会を30人が参加して開きました。

西村明宏会長は、「前総会で確認した150人会員に到達して総会を迎えることができた」、さら

に「野党と市民の共闘の一翼を担う県同盟に成長しましょう」と呼びかけ、全国大会までに複数の支部づくりと、200人会員、署名目標20000筆などを提起し、全会一致で確認しました。

共産党の金元幸枝県書記長は、「犠牲者を発掘し、それらの人々を尊重することです。私も入会させてもらいました」と連帯あいさつ。

岐阜県本部総会が8月22日に開催されました。

昨年の国賠署名の到達は、4419筆と過去最低でした。会員も高齢化で減少が続いて435人となっています。この二つを克服す

ることが総会の課題でした。

岐阜県本部総会が8月22日に開催されました。

昨年の国賠署名の到達は、4419筆と過去最低でした。会員も高齢化で減少が続いて435人となっています。この二つを克服す

ることが総会の課題でした。

岐阜県本部総会が8月22日に開催されました。

高齢化で減少が続いて435人となっています。この二つを克服す

財政活動を強化し、同盟活動を支えよう！

秋季号（40号）は創刊（2001年1月）から20周年を迎えた記念号です。今年は稀代の悪法・治安維持法が廃止になつた1945年から75年の節目にあたります。創刊号で浜林正夫・一橋大名誉教授は、労組・政党・市民団体が平和・民主主義の「協力・共同」していくなら「新たな戦争体制づくりを阻止することができます」と提言。以

来、「同盟運動発展のための総合的な戦略」を支えるために、財政活動の強化は待ったなしの課題となっています。

同盟の活動を支える財政は、会員・賛同者のみなさんの会費と募金によってまかなわれています。会費未納の方は、9月末までの半年決算は、財政の基本である会費納入率が3割にとどまり、「さらに行動

コロナ禍のもとでのみあなたの奮闘に感謝するとともに、後半の財政活動へのご協力を心から訴えます。2020年度の急ぎ納入をお願いします。

都道府県本部は、同盟を強く大きくする活動を基本上次第の4点の活動を進めましょう。雑誌代金など諸滞納を一掃しましょう。

てとりくみを強化しましょう。

②、「年末募金」（一口100円）にご協力ください。

③、署名や種々の運動を通じて、同盟のつながりを広げ、昨年を上回る規模で新年名刺広告にとりくみましょう。

最新号（2020年秋季号・発刊20周年記念号）を普及しましよう。雑誌代金など諸滞納を一掃しましょう。

④、「治安維持法と現代」の用途変更（普天間飛行場代替施設建設事業）に係る意見書を提出